
Justiça obriga Saúde de Paulínia  
comprar medicamento de câncer
Paciente ingressou com mandado de segurança contra secretário para garantir remédio que custa R$ 32,6 mil

SEM TRÁFEGO 

EM FASE FINAL REALEZA DO RODEIO 
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Motoristas devem ficar atentos aos novos horários do bloqueio do tráfego na Ponte 
da Esperança (estaiada) pelos próximos dias. De acordo com a Secretaria de Mo-
bilidade Urbana de Hortolândia, entre esta sexta-feira (19) até o dia 29 (segunda-
-feira), fica proibido o tráfego no dispositivo, sendo permitida somente a circula-
ção local, das 19h30 às 6h. A exceção acontece neste domingo (21).              PÁGINA 06

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSB), participou nesta sexta-feira (19) de 
reunião de trabalho das equipes médica, de enfermagem e administrativa da Se-
cretaria de Saúde. O tema do encontro foi o funcionamento da nova UTI (Unida-
de de Terapia Intensiva) e sua integração ao fluxo de atendimento já existente no 
HMNO (Hospital e Maternidade Municipal Doutor Acílio Carreon Garcia). Após o 
encontro, a equipe técnica fez uma visita às obras da UTI, em fase final.     PÁGINA 05

A Justiça determinou que 
a Secretaria de Saúde de 
Paulínia forneça um me-
dicamento para um pa-
ciente com câncer ma-
ligno de pulmão. A de-
cisão, proferida pela juí-
za de Direito, Patrícia Ri-
beiro Bacciotti Parisi, veio 
após um mandado de se-
gurança impetrado por Ji-
my Francisco Vasconce-
los David contra o secre-
tário de Saúde do muni-
cípio, Alexandre Camar-
go Brandt. De acordo com 
o processo, Jimy Francis-
co é portador de neopla-
sia maligna de pulmão 
em estágio avançado e 
não tem obtido resulta-
dos satisfatórios com os 
medicamentos disponibi-
lizados pelo Sistema Úni-
co de Saúde.           PÁGINA 07

A Festa do Peão de Hortolândia elegeu na quinta-feira (18) as suas rainhas, prin-
cesas e miss simpatia. O Espaço Blue Eventos foi o palco do concurso organizado 
pela APM Produções e Eventos. Natasha Rocha, 20, foi coroada a rainha da fes-
ta, enquanto Dafne Cerino, 23 ganhou o título de princesa e, Ana Clara Minucel-
li, 17, foi eleita a miss simpatia. Já na categoria mirim, Nicolle Gomes ficou com o 
título de rainha e, Rafaela Jesus, de princesa.                                                         PÁGINA 04

Ponte da Esperança estará 
interditada nos próximos dias

Leitinho discute integração da 
nova UTI ao Hospital Municipal

EM SUMARé 

divulgação

Policiais militares prenderam um homem com uma motocicleta furtada nesta 
quinta-feira (18), na rua Três, no Jardim Nova Esperança, em Sumaré. O suspeito, 
ao notar a presença policial, iniciou fuga por diversas ruas em alta velocidade, mo-
bilizando várias viaturas. Ele foi detido pela Rocam (Ronda com Apoio de Motoci-
cletas) após abandonar a moto CB 300 e entrar em uma área de mata.      PÁGINA 08

Após perseguição, PM prende 
suspeito com moto furtada

Festa do Peão de Hortolândia 
2024 elege sua corte

BRK ofeRece desconto paRa quem optaR pela fatuRa digital PÁG. 03
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Secretário de Saúde Alexandre 
Camargo Brandt é citado em processo  

Adolescente é apreendido por 
tráfico no Jd. Maria Antônia PÁGINA 08

Projeto Águia promove diversão na 
praça da CDHU da Vila S. Pedro PÁGINA 06

Mais de 400 famílias 
passam pelo ‘Bazar do 
Jeans’ de Nova Odessa PÁGINA 05
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Odia 19 de abril foi instituído como 
o dia dos povos indígenas no Bra-
sil, originalmente criado por Ge-

túlio Vargas como dia do índio. A mudan-
ça de índio, no singular, para indígenas, 
no plural, é conquista das mobilizações 
dos povos e comunidades que se perce-
bem como diversas, plurais e heterogêneas. No 
Brasil, os censos têm dado conta da diversidade 
de pelo menos 305 povos, falantes de 274 idiomas.

Os números expressam, dentre muitas coisas, 
formas de pertencimento coletivo, de vinculação 
ancestral ao território e resistência histórica, por 
séculos, a tentativas violentas de eliminação ou 
apagamento das existências indígenas. Estimati-
vas apontam que antes da invasão portuguesa à 
Pindorama–um dos termos indígenas que iden-
tifica a terra das palmeiras, e que posteriormen-
te foi substituído por um termo que identifica a 
terra do pau brasil–conviviam em todo o territó-
rio mais de mil povos com diversidades linguís-
ticas e socioculturais exuberantes.

Em Abya Yala–um, dos termos indígenas que 
identifica a terra em pleno florescimento e que 
posteriormente foi substituído por um termo que 
identifica as Américas, o Brasil é um dos paí-
ses em que menos pessoas, proporcionalmen-
te, se reconhecem co-
mo indígenas. No úl-
timo censo, realizado 
em 2022, a população 
indígena quase do-
brou numericamen-
te de tamanho, mais 
de 1,5 milhão de pes-
soas foram contabili-
zadas, comparado ao 
censo de 2010.

Parte do aumen-
to expressivo no nú-
mero de indígenas pode ser entendido devido a 
mudanças na metodologia de produção do re-
censeamento. Quando começaram a ser pro-
duzidos, no final do século 19, as pessoas indí-
genas foram contabilizadas nas categorias ca-
boclo, pardo, mestiço, ou ainda pessoas falan-
tes de línguas indígenas ou habitantes de terri-
tórios indígenas. De fato, a categoria indígena 
só foi introduzida no censo a partir do ano de 
1991, quando a dimensão da alteridade come-
çou a ser mais amplamente refletida nos cami-
nhos sociais de efetivação da justiça.

Alteridade é uma noção que aponta para certa 
modalidade de experiência que cada pessoa pode 
ter em relação a si, outra pessoa, comunidade ou 
povo. Na experiência de alteridade, a compreen-
são de um observador externo, alguém de fora, 
entra em contraste com as compreensões que a 
própria pessoa tem de si. Quando eu e outro es-
tão disponíveis, abre-se a oportunidade para res-
significações mútuas. Contudo, o invasor, ao ti-
pificar comunidades diversas na categoria sin-
gular nomeada de “índio”, dificultou o entendi-
mento da multidiversidade dos povos, cada qual 
com sua especificidade sociocultural, territoria-
lidade, línguas, histórias, conhecimentos, modos 
de ver, sentir e pensar. Alguns desses aspectos 

são observáveis desde um olhar externo, 
mas outros são compreensíveis apenas 
para quem é ou passa a ser “de dentro”.

Considerando que a categoria indí-
gena por décadas sequer era incluída 
nos censos, as pessoas foram registradas 
conforme a leitura do observador exter-

no, ou passaram a aderir essa leitura. Temos aí 
um possível caminho para compreensão das ra-
zões de crescimento significativo de pessoas re-
censeadas na categoria pardo, hoje o maior gru-
po étnico-racial do Brasil, contemplando quase 
50% da população.

Parte do aumento expressivo no número de 
indígenas no último censo, por sua vez, também 
pode ter relação com o avanço de conquistas so-
ciais, que incluem as políticas de ação afirmativa.

Do ponto de vista psicológico, sofrimentos 
ligados às marcas do pertencimento indígena 
subjazem esforços para se negar o pertencimen-
to, para apagar as potenciais marcas na língua, 
gestualidade e até mesmo do cultivo da espiri-
tualidade. Mas o sofrimento persiste quando a 
pessoa tenta se diluir nas demais categorias. É 
notável, hoje, que a atuação psicológica no cam-
po do burnout étnico-racial aponte a sobrecar-
ga de pessoas que acabam por se esforçar, mui-

to além do que seria 
necessário para ex-
celência em seu de-
sempenho no traba-
lho, com tarefas ex-
tras que envolvem 
apagar os efeitos das 
marcas de seu per-
tencimento étnico-
-racial ou lidar com 
os efeitos que essas 
marcas têm no am-
biente de trabalho. 

Chegando, em alguns casos, a situações de gra-
ve adoecimento, cujas causas nem sempre são 
facilmente identificáveis pela pessoa que sofre.

Onde o preconceito de marca se articula ao pre-
conceito de origem, as ações afirmativas têm co-
mo um de seus objetivos a retomada da alegria de 
poder afirmar quem se é. Restaurar a tranquilida-
de das pessoas para tornarem visíveis as marcas 
do pertencimento étnico-racial. Revitalizar a pre-
sença da ancestralidade e esperançar caminhos 
de cura da dor e do sofrimento que os séculos pre-
gressos deixaram na memória histórica inscrita 
nos corpos da maior parte das pessoas no Brasil.

Nesse sentido, a experiência de alteridade de-
manda o compromisso de abertura às palavras 
que expressam memórias e vivências de pessoas 
e comunidades diversas. Ou seja, ponderar o jul-
gamento do observador externo e proporcionar 
espaços formativos e de diálogo restaurativo. Tra-
ta-se de proporcionar a escuta consequente de 
pessoas e comunidades que, cada vez mais, to-
mam consciência de seu pertencimento e do efei-
to transgeracional, persistente, de macro e micro 
violências daqueles que invadiram seus territó-
rios. Para podermos, enfim, celebrar o respeito 
às diversidades dos povos indígenas em todos os 
contextos, comunidades e instituições.

Para celebrar o dia 
dos povos indígenas
Danilo Silva Guimarães  é professor do Instituto de Psicologia da USP/Jornal da USP
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2714
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

Concurso 3082
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

Concurso 2651
Quarta-feira, 17 de abril de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2610
Quarta-feira, 17 de abril de 2024

Concurso 6419
Quinta-feira, 18 de abril de 2024

16  17  42  45  52  57

02  13  28  30  40  49

01  10  19  25  38  49

01   03   04   05   06
07   09   10   12   13
17   18   19   21   24

04   16   17   18   38
39   41   56   59   62
64   68   70   73   83
85   86   95   98   99

10   24   50   51   79

clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 30o

“Alteridade é uma noção que aponta 
para certa modalidade de experiência 

que cada pessoa pode ter em relação a si, 
outra pessoa, comunidade ou povo. Na 

experiência de alteridade, a compreensão 
de um observador externo, alguém de fora, 
entra em contraste com as compreensões 

que a própria pessoa tem de si”

As tensões entre Irã e Is-
rael, dois velhos inimi-
gos, escalaram nova-

mente. Na madrugada de 14 
de abril, uma bateria de mís-
seis balísticos iranianos cru-
zou os céus israelenses, dei-
xando um rastro de destrui-
ção em uma área industrial nos 
arredores de Tel Aviv. Embo-
ra Israel tenha conseguido in-
terceptar a maioria dos projé-
teis com seu sistema de defesa 
antimísseis, alguns danos fo-
ram relatados. Em retaliação, 
a força aérea israelense desfe-
riu uma série de ataques aéreos 
contra alvos iranianos na Síria.

Essa espiral de violência, que 
ameaça aprofundar o conflito 
entre as duas nações, também 
reflete no mundo todo. Uma 
fonte de preocupação é o es-
treito de Ormuz, a rota maríti-
ma por onde passa grande par-
te do petróleo global, localiza-
da entre o Irã e alguns de seus 
aliados regionais. Cresce o te-
mor de que qualquer interrup-
ção nessa passagem possa de-
sencadear uma crise no forne-
cimento mundial de energia.

“Os grupos islâmicos ter-
roristas Hamas e Hezbollah, 
embora distintos, têm Israel 
como inimigo comum e, no 
momento, ambos estão usan-
do sua força militar contra o 
país”, explica a CEO da Nuno//
Fracht, Denise Alves. “Além de 
serem péssimos para a huma-
nidade, esses conflitos afetam 
demasiadamente o comér-
cio mundial, pois as regiões 
servem de ‘corredor’ para os 
f luxos aéreo e marítimo en-
tre Ásia e Europa, impactan-
do toda a cadeia global de su-
primentos.” O resultado disso 
é o encarecimento dos fretes, 
seguro e combustível, além da 
escassez de produtos que de-
pendem dessas regiões.

Denise explica que alguns 
portos e aeroportos do Orien-
te Médio funcionam como 
hubs para companhias aéreas 
e marítimas. Eventuais fecha-
mentos forçariam o desvio 
para outros terminais asiáti-
cos, estrangulando rotas que 
atendem até a América do Sul. 
A tendência seria o aumento 
no transit time e nos custos 
logísticos para importadores 
no Brasil.

O acirramento das hostilida-
des entre Teerã e Tel Aviv, por-
tanto, não representa apenas 
uma ameaça à já instável re-
gião, mas, também, um risco 
para cadeias de suprimentos 
fundamentais para a recupera-
ção econômica global no rastro 
da pandemia de Covid-19. Com 
a pacificação parecendo dis-
tante, importadores precisam 
acompanhar os desdobramen-
tos geopolíticos e se programar 
com antecedência.

Como a 
guerra entre 
Irã e Israel 

deve refletir 
no comércio 

internacional?

Denise Alves
é CEO da Nuno//Fracht;. Nuno, CTI e Fracht LOG 
são empresas especializadas no setor logístico, 

atendendo diversos segmentos da economia, 
com destaque para os setores químico, 

farmacêutico, de saúde e bem-estar, industrial, 
automotivo e de energia
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Leitinho e 
profissionais da 
Saúde discutem 
integração da UTICidadesSÁBADO
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Consumidor que aderir ao recebimento do boleto por e-mail e efetuar  pagamento 
pelo RecargaPay ganha R$20,00 de desconto no primeiro pagamento; dados 
devem ser preenchidos com atenção para não haver erros na hora do envio

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, está promovendo uma 
iniciativa que visa tornar a 
experiência dos seus clien-
tes ainda mais conveniente 
e vantajosa. Agora, é possível 
receber a fatura de água e es-
goto diretamente por e-mail. 
Clientes que optarem por ca-
dastrar a fatura digital terão 
um desconto de R$ 20,00 na 
fatura quando o pagamen-
to for realizado pela primei-
ra vez por meio do aplicati-
vo RecargaPay, conforme re-
gulamento da campanha.¹

“Optar pela fatura digital 
da BRK é dar um passo em 
direção à praticidade, sus-
tentabilidade e economia. 
Com acesso rápido e seguro 
às suas contas de água e es-
goto, você simplifica sua ro-
tina financeira e contribui 
para um futuro mais ver-
de. Além disso, a BRK está 
disponibilizando descon-
tos exclusivos para incenti-
var ainda mais a adesão dos 
consumidores à fatura digi-
tal””, conclui Adriano Men-
donça, coordenador comer-
cial da BRK em Sumaré.

COmO ADerIr
A troca de recebimen-

to físico da conta para o 

e-mail é muito simples e 
fácil. Basta acessar a Mi-
nha BRK (www.minhabrk.
com.br) e fazer o pedido. 
Com a solicitação finaliza-
da, o envio da próxima fa-
tura já será para o e-mail 
cadastrado.

A concessionária des-
taca que é imprescindível 
que o cliente preencha com 
atenção todos os dados pa-
ra não haver erros na hora 
do envio. Também é neces-
sário observar se a conta de 
e-mail está ativa e com es-
paço suficiente para rece-
ber a fatura mensalmente 
e estar sempre atento se a 
conta não será direcionada 
para a caixa de spam.

Caso algum tipo de pro-
blema impeça o recebi-
mento da conta fatura no 
e-mail cadastrado, a segun-
da via da conta deverá ser 
solicitada pelo site minha-
brk.com.br ou pelo aplica-
tivo (Android e iOS). Nes-
sas ferramentas também é 
possível consultar históri-
co e variação de consumo, 
ou ainda pagar faturas, en-
tre outros serviços.

Se houver mudança de 
titularidade na conta, o 
serviço de envio da fatura 
digitalmente é cancelado 
de forma automática, vol-
tando a ser enviada a ver-
são impressa para o ende-
reço da fatura.

Clientes têm acesso rápido e seguro 
às suas contas de água e esgoto por e-mail 

BRK oferece desconto 
a cliente de Sumaré que 
optar pela fatura digital
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A Divisão de Comunica-
ção Institucional e Cerimo-
nial da Câmara Municipal 
de Sumaré lançou, nesta 
sexta-feira (19), o podcast 
oficial do Legislativo suma-

reense. O canal no Spotify - 
serviço de streaming de áu-
dio mais popular do mun-
do - é mais uma forma de a 
Câmara divulgar suas in-
formações para o cidadão. 
A novidade é uma parceria 
entre os setores de comu-
nicação e de sonoplastia, e 

conta com apoio da Presi-
dência da Casa.

Os dois primeiros áu-
dios disponíveis na plata-
forma integram o progra-
ma “Resumo semanal”, que 
traz notícias sobre as ses-
sões ordinárias, projetos de 
lei e eventos do Legislati-

Podcast oficial da Câmara de 
Sumaré é lançado no Spotify

Canal é mais uma forma da Câmara divulgar informações à população

‘reSUmO SemAnAL’

divulgação

eSpAçO eSpírITA
Por Trás do Véu de Ísis

O livro com o título acima, de autoria de Marcel 
Souto Maior, surgiu no mercado livreiro em 2004, 
através da Editora Planeta do Brasil. É, como o sub-
título diz, “uma investigação sobre a comunicação 
entre vivos e mortos”. Começa com os primeiros 
questionamentos sobre a psicografia de Francisco 
Cândido Xavier, em 1935, pelo jornal “O Globo”, e 
termina na fase pós-Chico Xavier, ou seja, depois 
de seu desencarne em 2002.

O autor da obra é Marcel Souto Maior, jornalista 
e roteirista da TV Globo e autor dos livros “Alma-
naque da TV Globo”, “As Vidas de Chico Xavier”, 
“Kardec a Biografia” e “As Lições de Chico Xavier”, 
dentre outros. No livro deste texto existe a menção 
de que nunca se identificou com qualquer corrente 
religiosa, o que equivale dizer que seu livro foi es-
crito sem nenhuma paixão ou conotação espírita.

Sobre Chico Xavier, Marcel diz que ele viveu 92 
anos no limite, com um pé na Terra e outro no céu. 
Com mais de 400 livros escritos, foi um santo pa-
ra os milhares de admiradores; para os descrentes, 
foi um personagem intrigante.

Nos primeiros capítulos do livro é muito interes-
sante conhecer o início de sua trajetória no movi-
mento espírita. Depois do lançamento de seu pri-
meiro livro, “Parnaso de Além Túmulo”, uma cole-
tânea de poetas renomados já falecidos, o jornal “O 
Globo” enviou um repórter a Pedro Leopoldo, com 
a incumbência de desmascarar o possível mistifi-
cador. A série de reportagens mensais publicadas 
sobre as sessões de psicografia do médium não o 
desmascararam, mas sim o projetaram nacional e 
internacionalmente, para ser o que acabou sendo: 
o maior médium psicográfico do planeta. Indica-
do para ganhar o Prêmio Nobel.

A.m.
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As inscrições para o 
vestibular do segundo se-
mestre de 2024 da Fatec 
(Faculdade de Tecnologia) 
Sumaré já estão abertas. 
Até o dia 7 de junho os in-
teressados devem se ins-
crever exclusivamente pe-
lo site www.vestibularfa-
tec.com.br.

São oferecidos os cur-
sos de Gestão de Negócios 
e Inovação, Gestão de Lo-
gística Integrada e Gestão 
de Recursos Humanos, to-

dos com duração de três 
anos. A taxa de inscrição 
é R$ 90 reais. A prova está 
marcada para o dia 30 de 
junho, às 13h. A duração é 
de cinco horas. A listagem 
com a classificação geral 
estará disponível a partir 
do dia 15 de julho.

Em 2023, o curso de 
Gestão de Negócios e Ino-
vação da Fatec da cidade 
foi considerado o melhor 
do Brasil, de acordo com 
o Enade 2022 (Exame Na-
cional de Desempenho dos 
Estudantes), realizado pelo 
Ministério da Educação. O 

curso conquistou o concei-
to 5 na avaliação, o maior 
possível, sendo o primeiro 
colocado entre as institui-
ções públicas e privadas de 
Ensino Superior do país.

A Fatec Sumaré ganhou 
recentemente um prédio 
novo, totalmente moder-
no, tecnológico e mais 
amplo, na rua Rafael Ros-
si, 159, Jardim Luiz Cia, 
onde também é a sede da 
nova Etec (Escola Técnica) 
da cidade. O novo espa-
ço é fruto de solicitações 
do prefeito Luiz Dalben e 
intermédio do deputado 

Dirceu Dalben junto ao 
Governo do Estado.

“A Fatec era um sonho 
que estava no nosso pla-
no de governo, para que 
nossos jovens tivessem a 
oportunidade de se pro-
fissionalizar, para estarem 
preparados para enfren-
tar o mercado de traba-
lho. Agora, a Fatec é uma 
realidade e continuamos 
trabalhando para ofere-
cer outras capacitações 
aos nossos moradores – 
ensino público, gratuito 
e de qualidade”, comen-
tou o prefeito Luiz Dalben.

Fatec Sumaré prossegue com inscrições para o vestibular
SegUnDO SemeSTre

vo. O resumo vai ao ar toda 
sexta-feira, com apresenta-
ção e produção de Natasha 
Zapata, Guilherme Arêas e 
Juan Gomes, profissionais 
da equipe de comunicação 
da Câmara. A captação e 
edição de áudio é dos au-
xiliares de sonoplastia Ra-
fael Rodrigues e Netanias 
de Mesquita Sacramento.

“A presidência apoia qual-
quer iniciativa que tenha 
como objetivo o aprimora-
mento da comunicação pú-
blica com os cidadãos de Su-
maré. O podcast é mais uma 
forma de fazer chegar à po-
pulação o trabalho que vem 
sendo realizado pelos ve-
readores. Temos o dever de 
prestar contas à sociedade e 
seguiremos fazendo isso das 
mais variadas formas possí-
veis” afirma o presidente da 
Câmara, vereador Hélio Sil-
va (Cidadania).

Você também pode bai-
xar o aplicativo do Spoti-
fy no seu dispositivo (ce-
lular, tablet ou computa-
dor) e pesquisar por “Câ-
mara Municipal de Suma-
ré”. O podcast está disponí-
vel ainda na página inicial 
do site da Câmara (www.
camarasumare.sp.gov.br).

Interessados podem se inscrever pela internet até 7 de junho

divulgação
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No total, 15 candidatas concorreram ao título que é a 
representação máxima da beleza hortolandense; noite 
também teve apresentação dos finalistas da Seletiva

A Festa do Peão de Hor-
tolândia elegeu na quinta-
-feira (18) as suas rainhas, 
princesas e miss Simpatia. 
O Espaço Blue Eventos foi o 
palco do concurso organi-
zado pela APM Produções 
e Eventos, que contou com 
15 candidatas na faixa etá-
ria principal e, cinco can-
didatas da seletiva mirim. 

Natasha Rocha, 20, foi 
coroada a rainha da festa, 
enquanto Dafne Cerino, 23 
ganhou o título de princesa 
e, Ana Clara Minucelli, 17, 
foi eleita a miss simpatia. Já 
na categoria mirim, Nicol-
le Gomes ficou com o títu-
lo de rainha e, Rafaela Je-
sus, de princesa.

De acordo com informa-
ções do organizador Adria-
no Mônaco, na sua fase ini-
cial o concurso reuniu 103 
candidatas entre adultas e 
40 mirins, tendo as primei-
ras seletivas ocorrido nos 
dias 7 e 8 de abril. “A cada 
ano a participação aumen-
ta e a disputa é bem acir-
rada, já que Hortolândia é 
detentora de mulheres lin-
das e talentosas, em todas 
as suas idades”, destacou.

Os jurados avaliaram be-
leza, postura e simpatia. Ra-
inha, princesa e miss sim-
patia da Festa do Peão de 
Hortolândia 2024 tiveram 
como premiações além das 
faixas, valores em dinheiro 
e uma diversidade de pre-
sentes oferecidos pelos pa-
trocinadores. As escolhidas 
irão representar o evento, 
participar de ações que pro-
movam a festa, recepcionar 
o público, artistas, entre ou-
tros compromissos.

Além das vencedoras, 
foram finalistas da cate-
goria adulta: Brenda Mo-
nique, Camila Lima, Da-
ni Souza, Fernanda Maga-
lhães, Gabriela Vitte, Ga-
brielli Marcelli, Jenifer Es-
cobar, Joyce Inácio, Kaly-
ne Quevedo, Renata Fres-
ne, Taynara Silva e Yas-
mim Lima. Já as demais 
candidatas mirins parti-
cipantes foram: Giovana 
Rossetto, Helena Cruvinel 
e Sophie Martins.

SElEtIva SERtanEja
Além da eleição da cor-

te, os finalistas e vence-
dores da Seletiva Sertane-
ja, concurso musical rea-
lizado pela Secretaria de 
Cultura de Hortolândia, 
também se apresentaram 
ao público, numa prévia 
do show que farão no pal-
co principal da Festa do 
Peão de Hortolândia, nos 
domingos, dias 12 e 19 de 
Maio, abrindo os shows de 
Rio Negro e Solimões e, 
Guilherme & Benuto, res-
pectivamente. 

As cantoras Dezza, Isa-
bella Valentina, Lilian Blu-
mer e a dupla Guilherme e 
Diego. encantaram os pre-
sentes com seus repertó-
rios e contribuíram ainda 
mais para o brilhantismo 
do evento. 

“atRaçãO SuRpRESa”
No dia seguinte à eleição 

da corte, a organização da 
Festa do Peão de Hortolân-
dia surpreendeu a todos, 
com o anúncio em seus 
meios de comunicação ofi-
ciais, de mais um artista 
surpresa na programação 
da festa: MC Daniel, o Fal-
cão, foi confirmado e tam-
bém se apresentará no sá-

Dafne Cerino (princesa), Natasha Rocha (rainha)  
e Ana Clara (miss simpatia)

Festa do Peão de Hortolândia elege 
rainha, princesa e miss simpatia 2024

sábado,
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Guilherme e Diego

Nicole Gomes (rainha mirim)

Rafaela Jesus 
(princesa mirim)

isabella Valentina Dezza Lilian Blumer 

MC  Daniel se apresentará 
no dia 18 de maio

“Hortolândia 
é detentora de 

mulheres lindas 
e talentosas, em 
todas as idades”

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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.brINSCREVA-SE

Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!
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bado, dia 18 de maio, com-
pondo atração dupla com 
Manu Bahtidão.

Nas redes sociais, o “up” 
na programação artística 
foi recebido com empolga-
ção e entusiasmo.

A Festa do Peão de Hor-
tolândia 2024 acontece 
de 10 a 19 de Maio, no re-

cinto localizado à aveni-
da Emancipação. Terá co-
mo atrações Israel & Ro-
dolfo (10/05); Henrique e 
Juliano (11/05); Rio Negro 
e Solimões (12/05); Gustta-
vo Lima e Bruno & Denner 
(17/05); MC Daniel e Manu 
Bahtidão (18/05) e Guilher-
me & Benutto.



Leitinho e profissionais da Saúde 
discutem integração da nova UTI ao 
Hospital Municipal de Nova Odessa

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Após perseguição, 
Polícia Militar 
prende suspeito 
com moto furtadaCidadesSÁBADO
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O primeiro dia da 2ª edi-
ção do “Bazar do Jeans” 
promovido pelo Fundo 
Social de Solidariedade da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa foi um sucesso. Ape-
nas nesta sexta-feira (19), 
mais de 400 famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
passaram pelo Espaço Me-
lhor Idade, e retiraram gra-
tuitamente cerca de 4.000 
peças de roupas novas, a 
maior parte calças jeans de 
números pequenos e rou-
pas infantis.

O bazar continua neste 
sábado, das 9h às 12h, com 
o que sobrou do estoque (a 
maioria shorts infantis fe-
mininos). O Espaço Melhor 
Idade fica na Rua Heitor 
Penteado, 199, no Centro. 
Lembrando que o limite é 
de até dez peças por pes-
soa. As roupas, doadas por 
uma empresa local, con-
sistem principalmente em 
itens de verão, de numera-
ção pequena e voltadas pa-
ra o público feminino, in-
cluindo crianças e jovens.

E o público atendido 
aprovou a iniciativa da pre-

feitura, através do Fundo 
Social, com apoio de volun-
tárias. Érica de Oliveira, a 
primeira da fila, chegou às 
4h30 da manhã no local. 
“Essa iniciativa é maravi-
lhosa e perfeita, pois ajuda 
as pessoas que estão preci-
sando, principalmente as 
crianças que precisam de 
agasalho para ir para a es-
cola”, relatou.

Vagner Camargo, chegou 
à fila às 6h e garantiu suas 
peças de roupa. “A iniciati-
va é ótima, pois tem muitas 
pessoas desempregadas e 
sem condições de comprar 
roupas novas. Esta inicia-
tiva do Fundo Social é es-
sencial para a cidade”, re-
lata. Para Maria Eduarda, 
a ação também foi aprova-
da. “A qualidade das rou-
pas é ótima, consegui pe-
ças para mim e para meu 
filho”, afirmou.

A voluntária do proje-
to Cleide Barduzzi afir-
mou que “ser voluntária é 
se doar de coração, corpo 
e alma”. “Eu amo ser vo-
luntária e fazer o que faço, 
pois esta ação em ajudar as 
pessoas é muito importan-
te”, descreveu.

Para o prefeito Cláu-

dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), “o sentimento é de 
gratidão”. “Ganhamos vá-
rias peças de roupa de uma 
grande empresa do muni-
cípio e a Rose, com cari-
nho e sensibilidade, teve a 
iniciativa de criar este ba-
zar para ajudar as pessoas 
em estado de vulnerabili-
dade na cidade”, afirmou 
o prefeito Leitinho.

“Temos que agradecer 
o empresário que fez essa 
doação, que não quis ‘apa-
recer’, e esperamos por no-
vas doações, para atender 
nossas famílias mais ca-
rentes”, acrescentou o vi-
ce-prefeito Alessandro Mi-
randa (o Mineirinho).

“Este Bazar é o que cha-
mo de corrente do bem. Es-
sa gestão do prefeito Leiti-
nho e do vice Mineirinho 
tem esse olhar muito ca-
ridoso com o próximo. Te-
mos que fazer o bem ao 
próximo especialmente 
agora, que está iniciando 
o inverno. E agradecemos 
à empresa que nos doou es-
sas peças com muito cari-
nho”, finalizou a presiden-
te voluntária do Fundo So-
cial, Rose Miranda – que é 
irmã do vice-prefeito.

Mais de 400 famílias passam pelo ‘Bazar do Jeans’ 
de Nova Odessa; evento continua neste sábado

eSPAçO MelhOr iDADe

Cerca de 4 mil peças de roupas foram retiradas 
pelas pessoas em situação de vulnerabilidade social 

divulgação
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CONVOCAÇÃO PARA POSSE EXERCÍCIO MANDATO CLASSISTA

O Coordenador da Comissão Eleitoral do SINDSMOR - Sindicato dos Traba-
lhadores Dos Serviços Públicos Municipais do Poder Executivo e do Poder Le-
gislativo Administração Direta e indireta do Município de Monte Mor, CNPJ 
11.675.091/0001-81 CONVOCA  todos os servidores eleitos no pleito realizado 
em 20 e 21 de março de 2024, para exercício do mandato sindical, para o perío-
do de 21/04/2024 a 21/04/2028  a participarem da cerimónia de posse de seus 
referidos mandatos, o evento sera realizado na sede do sindicato na rua Afonso 
Milan n 74, Jardim Guanabara Monte Mor SP, as 14hs do dia 21 de Abril de 2024. 

Everton Paulo das Neves, Coordenador da Comissão Eleitoral
Monte Mor 17/04/2024

Obra do novo anexo está em fase de 
instalação de equipamentos, móveis 
hospitalares e planejados, bem como 
dos diversos sistemas essenciais ao 
funcionamento da unidade intensiva

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSB), 
participou nesta sexta-fei-
ra (19) de reunião de traba-
lho das equipes médica, de 
enfermagem e administra-
tiva da Secretaria de Saú-
de. O tema do encontro foi 
o funcionamento da nova 
UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva) e sua integração 
ao fluxo de atendimento já 
existente no HMNO (Hos-
pital e Maternidade Muni-
cipal Doutor Acílio Carreon 
Garcia). Após o encontro, a 
equipe técnica fez uma vi-
sita às obras da UTI, que es-
tão em fase final.

Iniciada em 2023, a obra 
do novo anexo do Hospital 
já está em fase de instala-
ção de equipamentos, mó-
veis hospitalares e planeja-
dos, bem como dos diver-
sos sistemas essenciais ao 
pleno funcionamento – in-
cluindo as redes de clima-
tização, de exaustão, de ga-
ses hospitalares e de TI (In-
formática), entre outros.

“Estamos dando início 
já ao plano de trabalho da 

nossa UTI, para apresentar 
a toda a equipe do Hospital 
Municipal como também 
da DRS (Diretoria Regional 
de Saúde) 7. Hoje, quando 
alguém precisa de um aten-
dimento mais especializa-
do, de uma vaga de UTI ou 
de uma cirurgia comple-
xa, precisamos recorrer à 

CROSS (Central de Regula-
ção e Oferta de Serviços de 
Saúde), que hoje envolve o 
Estado inteiro, e muitas ve-
zes a vaga demora para sur-
gir. Então estou muito con-
tente, como prefeito, de es-
tar quase ‘entregando’ pa-
ra a nossa população uma 
UTI, que vai salvar vidas”, 
acrescentou Leitinho. A UTI 
deve ser inaugurada até o fi-
nal do primeiro semestre.

“Teremos desafios ope-
racionais complexos nes-
sa integração do novo ser-
viço ao que já fazemos no 
nosso Hospital Municipal. 

Após o encontro, equipe técnica fez uma visita às obras da UTI, já em fase final

Da redação  l  NovA odESSA
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Uma UTI é muito comple-
xa e cara de construir, equi-
par e manter. Talvez por is-
so mesmo nenhum prefeito 
anterior teve a coragem de 
tomar essa decisão, e cou-
be ao nosso prefeito Leiti-
nho, com a preocupação 
que ele tem com a vida e 
com as pessoas que depen-
dem do SUS, construir essa 
UTI”, apontou o secretário-
-adjunto de Saúde, Gleber-

son Miano. Também parti-
cipou da reunião a titular 
da pasta, Adriana Welsch.

A prefeitura viabilizou a 
obra civil do prédio da nova 
UTI graças à parceria com 
uma empresa da cidade. 
Assim, a obra civil não ge-
rou custos aos cofres mu-
nicipais, sendo realizada 
via contrapartida pela Mi-
das Incorporadora e Admi-
nistradora.

No entanto, os vários ser-
viços complementares es-
tão sendo realizados pela 
prefeitura, como a instala-
ção das redes de gases hos-
pitalares (de “oxigênio”), 
elétrica, de ar-condiciona-
do e de exaustão com pres-
são negativa, própria para 
este tipo de serviço em Saú-
de. A UTI Municipal deve 
contar inicialmente com 5 
leitos exclusivos para pa-

cientes da cidade, com ca-
pacidade para elevar es-
se total a 9 leitos, incluin-
do um para eventuais pa-
cientes em isolamento.

Atualmente, os pacien-
tes de Nova Odessa que 
precisam de internação 
em leitos de UTI são en-
caminhados a hospitais 
de referência na região, 
alocadas para o Municí-
pio pela CROSS.

UTi deve ser 
inaugurada até o 
final do primeiro 

semestre pela 
atual gestão 

divulgação
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Neste sábado (20), a co-
munidade da CDHU (Com-
panhia de Desenvolvimen-
to Habitacional e Urbano) 
da Vila São Pedro, em Hor-
tolândia, vai ter um dia de 
atividades esportivas e de 
lazer. Em meio à reinaugu-
ração da reforma da quadra 
e da praça, feita pela Prefei-
tura de Hortolândia, o Pro-
jeto Águia promete agitar 
o ambiente com uma série 
de atrações voltadas para 
crianças e jovens.

A programação inclui 
uma gincana para as crian-
ças, que promete desafios 
durante toda a manhã. 

Projeto Águia promove diversão na 
praça da CDHU da Vila São Pedro

atividades acontecem em meio à reinauguração da reforma da quadra e da praça

crianças e jovens

divulgação
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O caso que repercutiu o Brasil e gerou 
grande discussão, não apenas pela natu-
reza do delito em si, mas também pela pe-
culiaridade que o envolve. 

o caso
Um homem, identificado como Paulo 

Roberto Braga, 68 anos, foi conduzido até 
o banco em uma cadeira de rodas por Éri-
ka de Souza Vieira Nunes, de 42 anos, que 
se autodeclarou sobrinha, mas na realida-
de é prima do falecido, a quem chamava 
de “Tio Paulo”.

A investigação do caso envolvendo o idoso 
que foi levado sem vida a uma agência ban-

cária em Bangu, na zona oeste do Rio de Ja-
neiro, ainda está em curso pela Polícia Civil. 

O propósito de Érika ao conduzir o ido-
so até a agência bancária era realizar um 
saque referente ao empréstimo liberado no 
valor de R$ 17 mil em nome do falecido, se-
gundo o que consta na declaração da acu-
sada, cujo contrato havia sido estabeleci-
do em 25 de março, porém a quantia ain-
da não havia sido retirada.

asPecTos jUrÍDicos
A questão central do caso reside na deter-

minação da responsabilidade legal de Érika, 
bem como a extensão da sua consciência e 

intenção durante o incidente. A negação da 
liberdade provisória e a conversão da pri-
são em flagrante em prisão preventiva pe-
la Juíza de Direito Rachel Assad da Cunha, 
da 2ª Vara Criminal de Bangu/RJ, levantam 
questões cruciais sobre a interpretação da 
lei em relação aos crimes de furto median-
te fraude e vilipêndio a cadáver.

A decisão da juíza destaca a importân-
cia de preservar a ordem pública e a segu-
rança da comunidade, especialmente dian-
te de crimes que representam uma violação 
tão flagrante dos valores éticos e morais. A 
conversão da prisão em flagrante em prisão 
preventiva visa garantir que Érika responda 
adequadamente pelos seus atos e que a justi-
ça seja feita para todas as partes envolvidas.

TenTaTiva De FUrTo MeDianTe FraUDe 
A juíza responsável pela decisão de pri-

são preventiva de Érika enfatiza que, em-
bora ela possa não ter percebido o faleci-
mento e seja difícil determinar o momen-
to exato do ocorrido, é incontestável que o 
idoso não demonstrava qualquer respos-
ta a estímulos, conforme evidenciado nos 
vídeos divulgados em diversos meios de 
comunicação.

Portanto, não seria possível ao Sr. Pau-
lo, independentemente do motivo, consen-
tir com o empréstimo, o que sugere que a 
vontade ali expressa era exclusivamente a 
obtenção do dinheiro que não lhe perten-
cia, mantendo assim a ilegalidade da con-
duta, mesmo que o idoso estivesse vivo em 
parte do tempo.

O foco de Érika estava inteiramente 
voltado para efetuar o saque do dinhei-
ro, a ponto de solicitar ao Sr. Paulo que 
segurasse uma caneta para simular sua 
assinatura no documento.

viLiPÊnDio a caDÁver
O vilipêndio de cadáveres é caracte-

rizado como um delito contra o respei-
to aos mortos e está tipificado no Códi-
go Penal em seu artigo 212.

Vilipendiar consiste em desrespeitar 
ou humilhar; agir com desdém; causar 
sensação de desprezo ou menosprezo a 
algo ou alguém, etc.

No caso em questão, é evidente que o 
corpo de Paulo foi manejado de forma 
desrespeitosa e negligente. 

versÃo De ÉriKa
Em seu depoimento à Polícia Civil, 

a suspeita afirmou estar “com reflexos 
desestabilizados e sem controle normal 
dos sentidos, devido aos efeitos da me-
dicação”. 

Bem como alega que dentro da agên-
cia o Sr. Paulo estava consciente, embo-
ra debilitado.

O desenrolar deste caso será acom-
panhado de perto pela comunidade ju-
rídica e pelo público em geral, em busca 
de uma resolução justa e humanizada.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídi-
co, acompanhando nossa coluna “Justi-
ça em Foco” todo sábado. Até a próxima! 

advogada, pós-graduada em direito Previdenciário e Prática Previdenciária (rGPS), 
pós-graduanda em Prática no regime Próprio de Previdência Social (rPPS) e 
Previdência Complementar, e pós-graduanda em direito de Família e Sucessões. 
atua como advogada previdenciária no renomado Escritório andressa Martins 
advocacia, localizado na cidade de Sumaré há mais de 17 anos.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua ipiranga, 234, centro, sumaré / sP | Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Luana Bornia

Justiça em Foco

O famoso caso “Tio Paulo”: uma análise 
jurídica sobre o caso envolvendo saque 

fraudulento e vilipêndio a cadáver

TrÁFego BLoqUeaDo

Além de obras de saneamento básico 
no novo prédio do Paço Municipal, 
serão realizadas intervenções para 
melhoria da iluminação na ponte

Motoristas devem ficar 
atentos aos novos horários 
do bloqueio do tráfego na 
Ponte da Esperança (estaia-
da) pelos próximos dias. De 
acordo com a Secretaria de 
Mobilidade Urbana de Hor-
tolândia, entre esta sexta-
-feira (19) até o dia 29 (se-
gunda-feira), fica proibido 
o tráfego no dispositivo, 
sendo permitida somente a 
circulação local, das 19h30 
às 6h. A exceção acontece 
neste domingo (21), quando 
a interdição acontecerá das 
7h às 18h, somente na pista 
sentido bairro-Centro.

O fechamento total das 
pistas acontece com sinali-
zação (cones e placas para 

segurança). A interrupção 
no tráfego acontece para 
a realização das obras de 
saneamento básico no no-
vo prédio do Paço Munici-
pal de Hortolândia. Tam-
bém são realizadas inter-
venções para melhoria da 
iluminação na Ponte da 
Esperança.

BLoqUeios 
No sentido Centro-bair-

ro, o bloqueio acontece no 
cruzamento entre a aveni-
da da Emancipação e a rua 
Libero Badaró. Para quem 
trafega no sentido bairro-
-Centro, a alternativa será 
entrar no desvio realizado 
por equipes da Prefeitura 
de Hortolândia na altura da 
avenida Osvaldo de Souza 
(Posto Ipiranga). 

Deste ponto, o motoris-
ta segue pela avenida Sa-
bina Baptista de Camar-
go para acessar, posterior-
mente, parte do Superviá-
rio e, dali, a avenida da 
Emancipação. 

Outra opção é o acesso 
pela avenida Panaíno. Se-
rão permitidos acessos lo-
cais. Antes e após o horá-
rio estimado para a reali-
zação do serviço, o tráfego 
será normalizado.

Segundo a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, duran-
te as intervenções do trân-
sito, o desvio do fluxo dos 
ônibus que fazem a linha 
do transporte público mu-
nicipal, no horário da inter-

dição será para a avenida 
Sabina Baptista de Camar-
go. Nos demais horários, o 
tráfego pelo Corredor Me-
tropolitano, passando pela 
Ponte da Esperança (estaia-
da), segue normalizado.

secretaria de Mobilidade Urbana vai realizar serviços no local que necessitam da interrupção do fluxo de veículos 

Ponte da Esperança estará interditada 
das 19h30 às 6h nos próximos 10 dias
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alegria e descontração. E 
para adoçar ainda mais o 
dia, pipoca e algodão do-
ce serão distribuídos gra-
tuitamente.

Os voluntários do Proje-
to Águia convidam toda a 
comunidade da CDHU da 
Vila São Pedro para partici-
par desse dia especial, on-
de a diversão, o esporte e a 
solidariedade se unem em 
prol de um bem comum: o 
bem-estar e a inclusão de 
todos. O evento é gratuito 
e aberto a todos que dese-
jam compartilhar momen-
tos de alegria e união.

A entidade, que atua de 
forma contínua na região, 
busca não apenas entreter, 
mas também educar e ofe-
recer oportunidades para 
crianças e jovens, visando 
formar cidadãos conscien-
tes e comprometidos com 
o bem-estar da comunida-
de. Por meio de suas ações, 
o projeto social tem como 

objetivo melhorar a quali-
dade de vida das pessoas e 
contribuir para a constru-
ção de um futuro mais pro-
missor para todos.

O Projeto Águia realiza 
várias atividades e atende 
mais de 150 crianças e jo-
vens em situação de vul-
nerabilidade social, de di-
versos bairros, como Vi-
la São Pedro, Jardim das 
Colinas, Vila Real, Jardim 
Nova Hortolândia, Ores-
tes Ôngaro, Santa Fé, en-
tre outros.

Torneio De FUTsaL
Os times confirmados 

para a disputa do torneio 
são: Projeto Águia “Os me-
nores”, Os Cansados Futsal, 
Atlético JL, Vila São Pedro 
F.C., Euro Dz9, Bar do Vô 
Futsal, Time Catadão, Im-
provisados F.C. A disputa 
será no sistema mata-ma-
ta. As disputas serão reali-
zadas no tempo de 15x15.

Além disso, os voluntários 
da entidade, vão realizar 
o 5º Torneio de Futsal do 
Projeto Águia, com dispu-

tas acirradas entre os par-
ticipantes, mostrando não 
apenas habilidades espor-
tivas, mas também o espí-

rito de equipe e fair play.
Para os menores, ha-

verá brinquedos inf lá-
veis e momentos de pura 



ALTO CUSTO

Justiça obriga secretário de Saúde 
de Paulínia a comprar medicamento 
de R$ 32,6 mil a paciente com câncer

Alunos matriculados na 
educação integral preci-
sam entregar, anualmen-
te, o “Atestado de vacina-
ção” na Secretaria Escolar. 
Versão atualizada do do-
cumento, que não pode ser 
substituído pela carteiri-
nha de vacinação, é emiti-
da nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) onde há sa-
la de vacina. 

A medida está prevista 
na resolução SMECT (Se-
cretaria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, de 11 de 
outubro de 2023, que “de-
fine diretrizes gerais para 
a regulamentação da Polí-
tica de Educação em Tem-
po Integral no Sistema Mu-
nicipal de Ensino de Hor-
tolândia/SP”. O documen-
to foi publicado na edição 
1985, do Diário Oficial Ele-
trônico do Município.

“O objetivo dessa ação 
conjunta com a educação 
é fazer cumprir o direito da 
criança à saúde e à educa-
ção estabelecido pelo ECA 
(Estatuto da Criança e do 
Adolescente) e também 
pela Constituição Federal. 
Neste contexto, a educação 
é um aliado para podermos 
valer o direito da criança à 
vacinação. Ter altas cober-
turas de vacinação é pro-
porcionar benefício coleti-
vo à sociedade, pois a pre-
venção promovida pela va-

beneficiando diretamente 
cerca de 13,5 mil estudan-
tes de Ensino Fundamen-
tal, do 1º ao 5º ano. Segun-
do a Secretaria de Saúde, ao 
todo haverá 86 apresenta-
ções, ao longo de 22 dias, le-
vando informação e entre-
tenimento de forma acessí-
vel, envolvente e gratuita. A 
ideia é incentivar a partici-
pação de pais e responsá-
veis na campanha de vaci-
nação, tornando-a parte in-
tegrante da rotina escolar.

Durante as apresenta-
ções, os estudantes tam-
bém terão a oportunida-
de de receber materiais 

informativos, fornecidos 
pela Vigilância Epidemio-
lógica. Entre esses mate-
riais estão incluídos fôlde-
res ilustrativos com o ca-
lendário de vacinação pa-
ra o público menor de 12 
anos, adesivos do Zé Goti-
nha para colagem na cami-
seta do uniforme escolar, 
e chaveiros do Zé Gotinha 
para uso na mochila esco-
lar. Além disso, a coordena-
ção pedagógica das esco-
las receberá materiais, an-
tes do início das apresenta-
ções, para poder trabalhar 
previamente com os alunos 
o contexto da imunização.

Famílias de Hortolândia devem 
entregar atestado atualizado de 
vacinação da criança à escola

Versão atualizada do documento é emitida nas Unidades Básicas de Saúde 
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Prefeitura chegou a contestar pedido de morador paulinense que precisa tomar medicamento contra estágio 
avançado de câncer de pulmão; juíza afirma que cidadão não pode ser penalizado pela burocracia do poder público

A Justiça de Paulínia de-
terminou que a Secretaria 
de Saúde de Paulínia for-
neça um medicamento pa-
ra um paciente com câncer 
maligno de pulmão. A de-
cisão, proferida pela juíza 
de Direito, Patrícia Ribeiro 
Bacciotti Parisi, veio após 
um mandado de segurança 
impetrado por Jimy Fran-
cisco Vasconcelos David 
contra o secretário de Saú-
de do município, Alexandre 
Camargo Brandt.

De acordo com o pro-
cesso, Jimy Francisco é 
portador de neoplasia ma-
ligna de pulmão em está-
gio avançado e não tem 
obtido resultados satisfa-
tórios com os medicamen-
tos disponibilizados pelo 
Sistema Único de Saúde. 
Após recomendação mé-
dica, foi identificada a ne-
cessidade do medicamen-
to Alectinib (Cloridrato de 
Alectinibe – nome comer-
cial Alecensa) para o tra-
tamento, porém, devido 
ao alto custo, ele não pos-

sui condições financeiras 
de arcar com o mesmo. O 
medicamento, segundo 
cotação na internet, cus-
ta cerca de R$ 32,6 mil.

O morador realizou soli-
citação junto à municipa-
lidade, mas não obteve re-
torno, o que o levou a in-

gressar com o mandado 
de segurança. A liminar 
pleiteada foi deferida, de-
terminando a juntada de 
documentos e conceden-
do a gratuidade judiciária. 
O município de Paulínia, 
atuando como assistente li-
tisconsorcial, argumentou 

que o fornecimento do me-
dicamento é responsabili-
dade do Estado e da União, 
além de contestar a eficá-
cia dos tratamentos dispo-
níveis pelo SUS.

Após análise dos argu-
mentos e documentos apre-
sentados pelas partes, o Mi-

Paciente ingressou com mandado de segurança contra 
o secretário de Saúde alexandre Camargo Brandt  (foto) 
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da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cinação beneficia a todos”, 
esclarece a enfermeira Ana 
Paula Fernandes, coorde-
nadora do Programa de 
Imunização da Secretaria 
de Saúde.

Além dos que cursam a 
Educação Integral, estudan-
tes da Educação Infantil, do 
Ensino Fundamental e da 
EJA (Educação de Jovens e 
Adultos) também precisam 
entregar o atestado atuali-
zado, conforme esclarece 
a Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia. Ao to-
do, a rede municipal atende 
cerca de 26 mil estudantes.

A Educação Integral be-
neficia mais de 5 mil crian-

ças, matriculadas em 18 es-
colas próprias, onde é ofe-
recido o chamado primeiro 
ciclo do Ensino Fundamen-
tal (do 1º ao 5º ano). Nestas 
unidades, no período opos-
to ao das aulas regulares, 
estudantes com idades en-
tre seis e 11 anos de idade, 
aproximadamente, parti-
cipam de atividades artís-
ticas e culturais, esporti-
vas, de lazer e cidadania e 
até mesmo de reforço esco-
lar. O programa foi lançado 
em março de 2017.

defenSOreS dA vACinA
Outra medida conjunta 

entre educação e saúde é a 

realização, de abril a junho 
deste ano, de uma ação pe-
dagógico-cultural de en-
frentamento às chamadas 
“fake news” (notícias fal-
sas) sobre vacinas. Trata-
-se da apresentação do es-
petáculo “Defensores da 
Vacina”, que será encena-
do pela Companhia Satro-
pé em 28 unidades escola-
res. Com produção de Gui-
lherme Campos e Thairine 
Barbosa, a companhia tem 
no elenco Raike Sávio, Sue-
len Cristine e Thairine Bar-
bosa. A sonoplastia é de Ray 
Távora. Os espetáculos bus-
cam sensibilizar e conscien-
tizar a comunidade escolar, 

nistério Público opinou pe-
la concessão da segurança 
pleiteada. A decisão final 
da juíza fundamentou-se 
na responsabilidade con-
junta e solidária dos entes 
federativos no fornecimen-
to de medicamentos para 
doenças graves e de difícil 
tratamento, conforme es-
tabelecido pela Constitui-
ção Federal. A juíza desta-
cou ainda a necessidade ur-
gente do medicamento para 
garantir a saúde e a vida do 
paciente, sobretudo diante 
da comprovação da inefi-
cácia dos tratamentos ofe-
recidos pelo SUS.

A sentença determinou 
que a prefeitura proceda 
com a entrega do medica-
mento Alectinib enquanto 
perdurar a necessidade do 
paciente. Além disso, esta-
beleceu a apresentação se-
mestral de relatórios médi-
cos para controle da conti-
nuidade do tratamento.

A decisão reforça a im-
portância do acesso à saú-
de e ao tratamento adequa-
do para os moradores, res-
guardando o direito à vida 
e à dignidade humana.

“O impetrante tem direi-
to líquido e certo de rece-
ber o medicamento pres-
crito, para que tenha uma 
vida digna e se garanta um 
mínimo de conforto (...) lo-
go eventuais outros medi-
camentos disponíveis não 
suprem a necessidade da 
utilização do prescrito pe-
lo médico, havendo expres-
sa justificativa no relatório 
juntado, nos termos já con-
signados. Encontra, assim, 
a pretensão do requerente 
amparo legal, ao passo que 
o cidadão não pode ser pe-
nalizado pela burocracia 
estatal, que deveria se orga-
nizar para o fornecimento 
regular de remédios aos ne-
cessitados. No mais, além 
do laudo médico prescre-
vendo a medicação neces-
sária para o tratamento da 
doença, ficou comprovado 
nos autos a hipossuficiên-
cia do impetrante para ad-
quirira medicação, como 
também o remédio é apro-
vado pela Anvisa, desde 
2019, para a doença que ao 
comete”, considerou a de-
cisão. A prefeitura não co-
mentou a decisão.



Homem iniciou fuga por diversas 
ruas em alta velocidade, mobilizando 
várias viaturas para realizar o cerco; 
levado ao 5ºDP, permaneceu preso

Policiais militares prende-
ram um homem com uma 
motocicleta furtada nes-
ta quinta-feira (18), na rua 
Três, no Jardim Nova Espe-
rança, em Sumaré. O suspei-
to, ao notar a presença poli-
cial, iniciou fuga por diver-
sas ruas em alta velocidade, 
mobilizando várias viaturas. 

Após serem informados 
pelo Copom que um moto-
ciclista usando calça e blu-
sa escuras e ocupando uma 
Honda CB 300 prata, rodas 
cor laranja estaria portan-
do uma arma de fogo, os 
policias ficaram em alerta. 

Uma equipe fazia patru-
lhamento quando se de-

parou com o motociclis-
ta na avenida José Vedo-
vato. Ao perceber as via-
turas, o suspeito iniciou a 
fuga. Durante o acompa-
nhamento, foi necessário 
o apoio de outras viaturas 
para realizar o cerco. 

Ao chegar no bairro Jar-
dim Calegari o condutor 
abandonou a moto junta-
mente com o capacete e en-
trou em uma área verde, 
sendo abordado pela equi-
pe de Rocam (Ronda com 
Apoio de Motocicletas) da 
PM. Ao pesquisar o chassi 
da moto foi constatado que 
era produto de furto no dia 
13, em Sumaré. 

O acusado foi conduzido 
ao 5° Distrito Policial, onde 
permaneceu preso. Moto usada pelo suspeito foi apreendida após policiais confirmarem se tratar de produto de furto

Após perseguição, Polícia Militar prende 
suspeito com moto furtada em Sumaré

divulgação

Um homem foi preso 
após furtar um celular de 
uma cliente dentro de uma 
padaria nesta quinta-feira 
(18). O suspeito foi detido 
pela Polícia Militar na rua 
Jefferson Alexandre Libe-
rato Melo, no Jardim Min-
da, em Hortolândia.

Uma equipe da Polícia 
Militar fazia patrulhamento 
quando foi informada pelo 
Centro de Monitoramento 
que um veículo Fiat/Strada 
estaria envolvido no furto 
do celular, ocorrido em uma 
padaria, e que estaria trafe-
gando pelo Jardim Minda. 

Os policiais localizaram o 
veículo e fizeram a aborda-
gem e durante a busca, loca-
lizaram o celular no compar-
timento da porta do veículo. 

Suspeito é preso após furtar celular 
de cliente em padaria de Hortolândia

Acusado disse aos policiais militares que ficou com o celular por engano e iria devolver

divulgação

ALEGOU ENGANO

Um adolescente foi 
apreendido por ato infra-
cional de tráfico de dro-
gas na tarde desta sexta-
-feira (19), em Sumaré. Po-
liciais militares em pa-
trulhamento flagraram o 
momento exato que esta-
va acontecendo o tráfico. 

A equipe realizava pa-
trulhamento pela rua Vin-
te, no bairro Jardim Ma-
ria Antônia, quando avis-
tou um homem entregan-
do dinheiro a outro e pe-
gando um objeto. A equi-
pe abordou o adolescen-
te que estava em posse 
da quantia de R$ 219,00. 
Com o homem foram lo-
calizadas duas porções de 

cocaína no bolso. Ao ser 
questionado, ele confes-
sou estar comprando dro-
gas do adolescente. 

Os policiais questiona-
ram o menor e ele infor-
mou que estava na prá-
tica do tráfico de drogas 
desde cedo e apontou o 
local onde estaria guar-
dado o entorpecente. Os 
policiais encontraram 21 
porções de cocaína en-
voltas a um plástico no 
chão. 

O adolescente foi con-
duzido ao 3º DP (Distrito 
Policial) de Sumaré, onde 
foi registrado o boletim de 
ocorrência de tráfico de 
drogas. O entorpecente foi 
apreendido junto com o 
dinheiro. O jovem foi libe-
rado ao responsável.

Adolescente é apreendido 
por tráfico de drogas no 
Jardim Maria Antônia

DURANTE VENDA

Entorpecentes e dinheiro localizados com adolescente

divulgação
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Menina de 10 anos sofre abuso em igreja 
A Polícia Civil de Americana investiga denúncia de abuso se-
xual sofrido por uma garota de dez anos, dentro da Basílica 
Santo Antônio de Pádua, em Americana. O crime aconteceu 
na noite de quarta-feira (17). A criança contou à catequista que 
o zelador da igreja, de 61 anos, teria beijado sua boca e acari-
ciado seus seios. 
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Em contato com a víti-
ma, ela contou aos policiais 
que foi à padaria e deu por 
falta do celular quando já 
havia deixado o estabele-
cimento e, ao retornar, não 

localizou o aparelho. Foi 
verificado junto às câme-
ras que o homem pegou o 
celular e deixou o local na 
Fiat/Strada. O acusado ale-
gou aos militares que ficou 

com o celular por engano e 
iria devolver. 

Ele foi conduzido ao 1º 
Distrito Policial de Horto-
lândia, onde foi preso por 
furto.

Dois ladrões furtaram di-
versos equipamentos e pro-
dutos de um salão de beleza 
na madrugada de quinta-fei-
ra (18), em Campinas. As câ-
meras de segurança regis-
traram a ação da dupla for-
çando a entrada e depois an-
dando pelo estabelecimento.

Nas imagens, os dois 
bandidos chegam ao local 
por volta da 1h, em um car-
ro branco, no Jardim Auré-
lia, e usam um pé de cabra 
pra abrir a entrada e logo 
depois passam a andar pe-
lo interior do salão.

 Ambos estão com blusas 
de moletom e capuz e vas-
culham o estabelecimento 
procurando itens de valor. 

Com a lanterna do celular, 
a dupla percorre o estabe-
lecimento abrindo gavetas 
e pegando vários objetos.

Segundo a proprietá-
ria do salão, foram levados 
seis secadores, três baby-
liss, uma bolsa com tesou-
ras e uma maleta contendo 
uma máquina de cortar ca-
belos, luz ring laigh, entre 
outros itens. Objetos pes-

soais de funcionárias do sa-
lão também foram levados, 
causando um prejuízo esti-
mado de R$ 6 mil. 

A empresária disse que 
o estabelecimento funcio-
na no mesmo ponto há 43 
anos e nunca havia sido 
furtado. As imagens de câ-
meras de segurança devem 
ajudar a Polícia Civil na in-
vestigação do caso.

Dupla furta salão de cabeleireiro e 
causa prejuízo estimado em R$ 6 mil

MADRUGADA 

Câmeras 
de segurança 

flagraram suspeito 
praticando o furto 

do aparelho



No dia 6 de novem-
bro de 2015 o Diá-
rio Oficial do Esta-

do de São Paulo publicou 
a LEI nº 15.573, que deu 
a denominação de Profa. 
Leila Mara Avelino à Esco-
la Estadual do Parque San-
to Antônio I, localizada à 
Rua Genesco Geremias 
do Nascimento, nº 75, no 
Parque Santo Antônio, em 
Sumaré. A iniciativa foi da 
então Deputada Estadual 
Ana Perugini. 

Trata-se de uma linda 
homenagem a essa gran-
de educadora que adotou 
Sumaré em seu coração, 
pois nesta cidade traba-
lhou na educação suma-
reense e fixou residência 
no Centro de Nova Vene-
za, durante 20 anos.

Leila Mara Avelino nas-
ceu em 11/08/1951 na cida-
de de Campinas, filha de 
José Avelino e Nair Dias 
Avelino. Ainda criança, 
sua família mudou-se para 
a cidade de Santa Bárbara 
D’Oeste. Iniciou seus estu-
dos no Instituto de Educa-
ção Estadual Emílio Romi, 
em Santa Bárbara d’Oeste, 
onde cursou o ensino fun-
damental e o ensino mé-
dio, formando-se professo-
ra primária em 18/12/1970.

A seguir cursou a Fun-
dação Educacional de Bau-
ru, concluindo a Faculda-
de em Desenho e Plástica 
em 16/08/1975. Logo após 
cursou a Faculdade de Fi-
losofia, Ciências e Letras 
de Tatuí, licenciando em 
Educação Artística.

Querendo seguir a car-
reira docente, cursou e con-
cluiu o curso de Pedagogia 
no Instituto de Ciências So-

ciais de Americana, gra-
duando-se em 26/07/ 1979.

VIDA PROFISSIONAL
Leila iniciou sua carreira 

no Magistério lecionando 
eventualmente na EE Emí-
lio Romi e na EE Profa. Ma-
ria Guilhermina Lopes Fa-
gundes, ambas em Santa 
Bárbara D’Oeste.

Em 20/02/1989, após ser 
aprovada no concurso de 
ingresso para professores 
no Estado de São Paulo, in-
gressou como professora 
efetiva na EE Ângelo Cam-
po Dall’Orto, em Sumaré 
na disciplina de Educação 
Artística e atuou nesta es-
cola como docente de 1989 
até 1994, sempre destacan-
do-se pela sua criatividade 
e ótimo desempenho co-
mo educadora e profissio-
nal de educação.

Em julho de 1994 foi 
convidada a exercer a fun-
ção de Vice-Diretora da EE 
Profa. Maria Rosa Carolino 
dos Santos e como o car-
go desta escola ficou vago, 
ela foi guindada ao cargo 
de Diretora, de 11/07/1994 
até 17/07/2002, durante 8 
anos. Nesta Escola de-

monstrou seu grande amor 
pela educação pois visita-
va a casa de alunos que co-
meçavam a faltar muito às 
aulas, resolvendo muitos 
problemas e incentivando 
a frequência dos alunos às 
aulas. Toda sexta-feira pro-
movia o hasteamento da 
Bandeira Nacional ao som 
do Hino Nacional, fazendo 
uma escala de classes pa-
ra realizar o evento.

Promovia o Dia do Fol-
clore com exposições de 
cartazes e peças folclóri-
cas e ao final de cada ano 
promovia confraternização 
entre os professores e fun-
cionários com almoço. Tra-
balhou com afinco a par-
te administrativa e peda-
gógica da Escola, com efi-
cácia e eficiência, sempre 
com muito carinho e aten-
ção aos educadores.

Participou de várias cam-
panhas para ajudar famí-
lias, principalmente com a 
Campanha do Agasalho du-
rante o inverno e auxiliou 
às entidades que acolhiam 
menores, contribuindo na 
parte educacional.

Com a realização de no-
vos concursos de ingresso 

de Diretores de Escola da 
rede estadual de ensino, e 
com a chegada de novo Di-
retor de sua Escola, a Pro-
fa. Leila foi transferida pa-
ra outras unidades escola-
res, tais como:
4 EE Vereador Euclides 

Miranda: de 18/07/2002 a 
03/08/2002;
4EE Profa. Jeny Bona-

dia Rodrigues Santarrossa: 
04/08/2003 a 30/06/2005;
4EE Profa. Ana Lucia 

Pierini: de 29/08/2005 a 
03/06/2007;
4EE Profa. Marinalva 

Gimenes Colossal Cunha: 
de 25/06/2007 a 29/12/2007;
4E E  L u i z  C a m p o 

Dall’Orto Sobrinho: de 
31/01/2008 a 23/12/2008.

Em todas estas unidades 
desenvolveu seu bom tra-
balho educacional com os 
alunos e professores. Co-
mo o seu tempo de contri-
buição já tinha se concre-
tizado, aposentou-se em 
27/08/2009.

Devido a complicações 
de sua diabetes, faleceu 
em 24/11/2012, na cidade 
de Santa Bárbara d’Oeste, 
deixando uma lacuna na 
educação sumareense.

Leila Mara Avelino

V FALecImeNtOS V

De 11 A 16 De AbRIL De 2024

DIA 11 De AbRIL De 2024

José Polidoro da Costa, 84 anos
Maria N. Fernandes, 87 anos

João Carvalho Juvenal, 79 anos

DIA 12 De AbRIL De 2024

Margarida Batista D. dos Santos, 100 anos
Lucélia Maria da Silva Almeida, 57 anos

Marli Geraldino da Silva, 65 anos
Margarida Pereira da Silva, 82 anos

Vilma Soares de Jesus Araújo, 67 anos

DIA 13 De AbRIL De 2024

Damião Pedro de Souza, 76 anos
Joana Leite de Souza, 84 anos

Bruno Raliel de Oliveira, 30 anos
Sebastiana Dias Lissi, 73 anos

DIA 14 De AbRIL De 2024

Wolfgang K. H. Alois Jerger, 94 anos
Willian Rafael da Cruz, 32 anos

Izabel Rodrigues de Souza, 79 anos
José Gomes dos Santos Azevedo, 74 anos

Nelson Muniz, 79 anos
Osnei da Silva Machado, 61 anos

DIA 15 De AbRIL De 2024

Luzia Ruffo Luiz, 99 anos
Lázaro Quaglio, 92 anos

Marco Antônio Alves dos Santos, 33 anos
Maria Cleuza Conceição Santos, 70 anos

João Santana, 60 anos

DIA 16 De AbRIL De 2024

Benedito Maria de Souza, 56 anos
Cleiton Gonçalves do Nascimento, 41 anos

Aparecida M. Zancheta, 88 anos
Aparecida Donizete dos 

Santos Machado, 60 anos
Alaíde Alves da Silva, 81 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Leila Mara Avelino

Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em geral são sempre bem-
vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade 

particular, sem fins lucrativos. Se você quiser ajudá-la a 
se manter ou ampliar suas atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você recebe 
todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-memória de Sumaré
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Júlio José campigli

Cronista do Pró-Memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação Municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado



fotos: pró-memória sumaré
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ANTÔNIO JOSÉ MARMIROLLI

ESCOLA ANDRÉ DE NADAI (CAIC)

AVENIDA REBOUÇAS

DESFILE DO COLÉGIO DOM JAYME

LEÕES

Antônio José Marmirolli mostrado nesta foto é médico. Foi vereador na 
Câmara Municipal de Sumaré na 5ª Legislatura (1970-1972). É irmão 
do ex-vereador Décio Marmirolli. Foi Secretário Municipal de Saúde. 

André De Nadai foi um dos filhos do ex-Prefeito José De Nadai, que 
faleceu ainda jovem num acidente automobilístico. Autoridades 

municipais resolveram homenagear o Prefeito, denominando uma 
importante unidade escolar com o nome de seu filho André. A foto 
aérea nos mostra o estabelecimento, localizado no Distrito de Nova 

Veneza, especificamente na Rua Felix Gomes dos Santos 700, Jardim 
Santa Carolina. A unidade recebe a denominação de CAIC, que se 

traduz por Centro de Atenção Integral à Criança. 

Foto aérea 
da Avenida 
Rebouças, 
especificamente 
na junção com 
a Avenida 7 
de Setembro. 
Destaque para 
as instalações 
da unidade 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré, 
à direita. 
Registro da 
década de 2000.

Desfile cívico do Colégio Dom Jayme de Barros Câmara 
na década de 1970, nas comemorações do Dia da Pátria, 

nas ruas centrais da cidade. Na foto, os alunos percorrem a 
Rua Antônio do Valle Mello. Quem comanda o pelotão é o professor 

Walter Eberlin. Nessa época o Dom Jayme era a maior escola 
do município, com aproximadamente 1.000 alunos. 

Três importantes membros do Lions Clube de Sumaré estão nesta 
fotografia dos anos 1990: Adão Antônio de Lima (Pagão), Roberto 

Cordenonsi e Álvaro Ferreira (Pinguim). Curiosamente, dois deles 
foram Vice-Prefeitos de Sumaré: Roberto Cordenonsi e Álvaro 
Ferreira. Infelizmente dois deles já faleceram: Adão e Álvaro.

NEWTON JOSÉ FOFFANO
Newton José 

Foffano foi 
um renomado 
contabilista e 

empresário de 
Sumaré. Foi 

também um dos 
presidentes do 

Clube Recreativo 
Sumaré. Filho 

do casal Ernesto 
Foffano e 

Ada Sachetto 
Foffano, 

nasceu no dia 
01/05/1942 

e faleceu em 
14/02/2010. 

Casado com Ana 
Maria Hungaro, 

foi pai de três 
filhos: Ada 

Helena Foffano, 
Aline Foffano 
e Newton José 

Foffano Jr.

jornaltribunaliberaldesumare


